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今年 40岁出头的王宇（化名）目前住在二七
区珠江荣域小区的一套廉租房里。“我租房的地方
太多了，像小李庄、兴华南街、五里堡、管城区等，
不下二三十个地方。”王宇说，他小时候因为患小
儿麻痹症，导致高位瘫痪，丧失劳动能力，记得从
生女儿开始就四处租房了。如今，女儿快从郑州
一所中专学校毕业了。

由于家庭困难，2002年3月，王宇申请到了廉
租住房保障补贴。2010年 5月，王宇申请到了政
府提供的实物配租廉租房，告别了四处打游击租
房的历史。

根据郑州市住房保障和房地产管理局的统
计，“十一五”期间，我市困难企业集资建房共建保
障性住房258.83万平方米，总套数31937套；新开
工经济适用住房项目 91 个，累计新开工面积
669.98万平方米，竣工项目67个，竣工面积453.90
万平方米，共计公开销售房源21883套；廉租住房
在建面积 44.47万平方米，竣工面积 12.88万平方
米,全市累计有26661户低收入住房困难家庭享受
到了廉租房政策。

市住房保障和房地产管理局局长王万鹏解读
说，今年的市政府工作报告对房地产工作特别是

保障性住房建设出现了很多新的提法和亮点，可
以说重视程度前所未有。

王万鹏解读说，首先，报告中提出引导民间投
资进入保障性住房领域，这个提法以前从没有过，
可以说解决了保障性住房建设资金短缺以及民间
资金进入问题。

其次，报告提出要作保障性住房建设用地规
划，这也是保障安居工程建设用地能够落到实处，
从土地方面予以保证。郑州市也是在全省率先提
出要编制保障性住房建设用地规划的城市。

再次，报告提出要编制“十二五”保障性住房
建设规划，也就是说，这保证了今后5年郑州市的
保障性住房建设有规可循，为大规模建设保障性
住房提供了依据。

最后，政府工作报告中也是第一次提出要大
规模建设公共租赁住房，这主要也是为了解决郑
州外来人口不断增多，一些既不符合经适房和廉
租房的购房条件、又买不起普通商住房的“夹心
层”的住房问题，同时也符合国家实际要求。

此外，政府工作报告还提出了房地产市场调
控的问题，也属于民生问题，也是为了保证房地产
市场能健康发展的需要。

建设宜居健康城
实施优质医疗资源倍增工程实施优质医疗资源倍增工程

在政府工作报告中，关于民生工作力度很大，“着力保
障和改善民生，确保社会大局和谐稳定。以办好省、市确定
的‘十大实事’为重点，大力加强民生工程和社会事业建
设”。着力提升市民的幸福指数，2011年大有看点。

晚报记者 辛晓青 张勤 邢进 胡审兵 通讯员 吴双 唐瑞英

报告摘要
实施优质医疗资源倍增工程，新建、改扩建市二院、市三院等6所医

院，支持河南省医疗中心、郑大一附院郑东院区、洛阳正骨医院郑州医院
等项目建设。新增片医负责制单位6个，使我市片医单位服务人口达到
300万。对城乡低保对象、低收入家庭重病患者、重度残疾人和农村五保
对象实施大病救助，启动提高农村儿童重大疾病医疗保障水平试点工
作。强化精神卫生健康服务。

报告解读
优质医疗资源倍增工程，是去年以来全市卫生系统的重点工作。

“我每周都要听取优质医疗资源倍增工程的进度汇报。”市卫生局局
长顾建钦说，市卫生局将优质医疗资源倍增工程作为关乎民生健康的第
一工程来抓，并将这个工程与宜居健康城的建设相结合，提升到为郑州
都市区建设提供相匹配的医疗保障的高度。

一大批工程正在紧张建设中
目前，郑州人民医院组建医疗集团的框架已经呼之欲出，这将是一

个包括口腔、肿瘤、脑科、国际保健中心、郑东分院、老年病院、心血管等8
个分院在内的航母式集团。

市儿童医院、市二院、市三院、市妇幼保健院、市九院、市十院6所新
建、改扩建医院的建设进度也在提速。

市儿童医院东区医院项目建设进展顺利，预计2011年底主体建筑即
可封顶，2013年可投入使用。“东区医院占地面积 296亩，设计病床 1000
张，建成后市儿童医院的病床数可达2500张，将是全国最大规模的儿童
医院。”

市儿童医院的院中院——儿童康复医院也已经挂牌运营，为脑瘫患
儿提供康复医疗服务。病床数达400张。

目前，市儿童医院已经被河南省新农合列为儿童大病救助定点医
院，为新农合先天性心脏病患者提供医疗救助服务，“下一步，血液病患
儿的救助也将被纳入”。

市三院在惠济区规划的新址占地面积 300余亩，设计床位 1000张。
预计今年上半年开工，3年内投入使用。“这个项目的建成和投入使用，将
彻底结束北区无综合医院的历史，充分满足北区人民的医疗需求。”

去年 11月 20日，市二院的眼科病房大楼和市九院的老年病房大楼
已经同日破土动工。目前，两项工程都在紧张建设中，预计工期均为两
年左右。

眼科病房大楼是本市“十二五”期间重点建设的民生项目之一，除建
有常规病区外，还将开一个规模庞大、分科齐全的智能化眼科中心。

老年病房大楼则将老年病房楼和精神心理病房楼的设计融为一体，
分区域进行管理。建成投入使用之后，将为公众提供更专业、更精准的
医疗服务。

此外，在二七区政府的支持下，市二院在航海路拿到了占地面积30
亩左右的用地，将用于医院的扩建。

消灭中心城区片医负责制空白点
郑州的片医负责制目前已经叫响全国，成为全省乃至全国医疗界的

一面旗帜。2011年全市将新增 6个片医责任制单位，服务人口突破 300
万，消灭中心城区片医负责制空白点。并实行郑州片医“地图式定位责
任管理”模式，对所有片医小组进行网络定位标注，向市民公布，方便居
民就医。

实行“两个延伸”，向县市城区基层延伸，争取在12个县、市同时开展
试点。探索实施“农村片医”新模式。同时，确保城镇居民建档率提升至
80%；加快信息化建设，成立郑州片医网，“一卡通”准备先试点，再推开；
加快片医负责制社区卫生服务一体化管理。

2010年，河南省提高农村儿童重大疾病医疗保障水平试点工作正式
启动，郑州和新郑被选为试点。

试点工作确定了先天性心脏病和白血病两大类6个病种，不同病种确
定了不同的全程治疗费用标准，患儿在限额标准内的医疗费用，新农合补
偿比例70%，医疗救助补偿比例为20%，其余10%，由患儿家庭承担。

今年，将进一步推进农村儿童重大疾病医疗保障试点，使农村患病儿
童90%的医疗费用得以通过新农合予以解决，参合农民受惠度明显提高。

这才刚刚大年初九，阿丽已经开始在忙着订
货了，接到记者电话时，她正准备出门去一趟广
州，“我在网上订了一批衣服，这几天快递都不正
常，所以干脆自己去一趟，准备看看把把关”。阿
丽才刚大学毕业两年，已经是两个服装店的老板
了，新店去年年底开业，生意不怎么好，不过她一
点没担心。

“大学毕业没有找到合适的工作，最后就自
己创业了。”阿丽毕业于郑州某高校，学的是计算
机专业，有过多次打工的经历。“第一份工作是化
妆品公司的导师，其实就是给美容院做产品使用
指导，天天在外面跑，可是业绩不好。”她还做过
快速消费品的业务员，也做过网络技术的维护，
但是都没有长久。

在频繁的跳槽中，阿丽在网上开了自己的小
店。“刚开始我就是把自己的衣服放到论坛上卖
卖，后来又在论坛上组织团购，慢慢我的小店信
誉上去了。我就想可不可以此某生呢？”阿丽开
始去南方进货，网上生意终于开始了，“后来我又
在丰产路上租下一个门面，发现效益也不错。”去
年，她在升龙国际开了自己的第二家门店，“我的
店现在雇了 5个人，4个人在门店，1个人主要和

我一起做网络，进货就是我自己了”。对 2011
年，她也有期待：“现在销量不错，小店信誉达到4
钻，我认识了两个制衣厂老板，我在考虑是不是
找他们代加工呢。”

郑州市就业促进工作办公室主任刘国庆说，
今年针对大中专生毕业后创业，将会出台相关的
政策，目前正在起草中。“创业的带动效果是非常
的明显，根据我们的调查显示，平均一个人创业
就可带动3人就业，这就是创业带动就业的倍增
效果。”刘国庆认为，大学生的频闯劲头好，创业更
有激情，但是由于刚出校门，社会经验缺乏、资金
缺乏，创业上急需指导。为此，人社部门已经针对
大学生创业开设了免费的创业大讲堂，邀请创业
专家和成功创业的大老板小老板言传身教。

2011年，为了帮助更多的人走上工作岗位，刘
国庆说：“密集的招聘会基本覆盖到了全年，有几个
市场实现了天天招聘会。”为了提升大学生就业能
力，在去年100多家就业见习基地7000个岗位的基
础上，今年还将进一步扩大规模，给走出校门的大
学生以实践的机会。同时，针对就业困难人群，我
市也将继续开发公益性岗位，以政府购买的形式
给他们提供帮助，保证动态消除零就业家庭。
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报告摘要
实施更加积极的就业政策。全市新增城镇就业13万人，农村劳动力转移就业10万人。加

强对高校毕业生、失业人员、农民工等重点群体的就业服务与技能培训，推动全民创业。

报告解读
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报告摘要
加强房地产市场宏观调控，强化市场监管，保持房地产市场平稳健康发展。
加快安居工程建设。以公共租赁住房和廉租住房建设为重点，编制保障性住房发展规划，加

强保障性住房用地供给，扩大建设规模。开工建设经济适用房165万平方米、廉租住房17万平方
米，筹措公共租赁住房65万平方米，改造棚户区58万平方米。

报告解读

晚报记者 马健 图
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